



Síntesis de medios

19 de enero 2024

Primeras Planas

Busca AMLO fin de contrapesos
Familias desplazadas huyen en Jalisco del CJNG y se arman
Terminan precampañas; vienen 42 días de veda
México y Chile van a La Haya por crímenes en Gaza e Israel explota
Demandan México y Chile investigar genocidio en Gaza
AMLO afirma que va por todos los autónomos; "se revisan con lupa"
Apuesta por *borrar* a INAI, CRE, Cofece, IFT...
Asalto y muerte
¡De reversa!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Visible mejora en CDMX

Ante los resultados que dejan a la CDMX con el índice más bajo de percepción de inseguridad desde que se tiene registro, en entrevista, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, se dijo contento por el rendimiento que dejó la estrategia contra la violencia implementada desde el Gobierno local. El jefe de la Policía indicó que con dicha percepción prácticamente todos los indicadores están apuntando en la dirección correcta, ya que los delitos también van a la baja. [El Heraldo de México](#)

Encontraron billetes falsos en coladera

Policías capitalinos hallaron 300 dólares y más de 150 mil pesos en billetes falsos en una coladera al interior de un predio ubicado en Privada Regia, colonia Agrícola Pantitlán, alcaldía Iztacalco. El efectivo se encontró como parte de un cateo para detener a dos mujeres que se dedicaban a fabricar y distribuir billetes apócrifos. El jefe de la Policía local, **Pablo Vázquez**, destacó la captura. [Excélsior](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#)

Imagen del día

Una joven mujer que se encontraba en labor de parto, en calles de la alcaldía Coyoacán, fue apoyada por elementos de la **Policía de Tránsito**, quienes activaron los protocolos de actuación policial e ingresaron al vehículo para ayudar al nacimiento del bebé de sexo femenino. [Reporte Índigo](#)

Fallece policía lesionado por compañero

Un elemento de la Policía murió luego de que uno de sus compañeros le disparara presuntamente por accidente con su arma de cargo. Paramédicos acudieron a las instalaciones del sector Oasis y trasladaron al lesionado a un hospital. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que el responsable fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público, quien definirá su situación jurídica en las próximas horas. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

A balazos tumban a biker; murió camino al hospital

Un motociclista fue ejecutado cuando transitaba por calle Nogal, de la colonia Santa María la Ribera, alcaldía Cuauhtémoc. Al lugar arribaron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes confirmaron el deceso. Los responsables escaparon a bordo de una motocicleta. [El Gráfico](#) / [Reforma](#)



Síntesis de medios

19 de enero 2024

Capturan a ex alcalde de Toluca en la CDMX

Raymundo Martínez Carbajal, exalcalde de Toluca, fue aprehendido este jueves en la colonia Lindavista, por elementos de la Policía Ministerial Militar de la SEDENA y de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX**, así lo informó la Fiscalía del Estado de México. El exalcalde era buscado desde el 24 de noviembre del 2023 y es investigado por su presunta participación en el delito de secuestro exprés. [Ovaciones](#)

Escapan presuntos narcomenudistas

A un costado de la Preparatoria 3 de la UNAM, personal de la FGJ encabezó un operativo contra narcomenudeo, sin embargo, pese a decomisar drogas, los presuntos responsables lograron escapar. En el dispositivo participaron personal de la Guardia Nacional, el Ejército y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Diario de México](#)

Asaltaba tiendas de conveniencia en Edomex

Elementos de la SSEM y la **SSC** detuvieron a Luis "N", mientras hurtaba una tienda en Azcapotzalco, por lo que el sujeto fue trasladado al MP. Tras revisar el registro, autoridades se percataron que ya era buscado tras robar una tienda en Naucalpan. [Basta](#)

Abren el Zócalo para la cultura

Para celebrar la peatonalización del Zócalo, el Gobierno capitalino anunció una serie de eventos para el disfrute de los visitantes que busquen aprovechar el espacio. En conferencia, el jefe de Gobierno, Martí Batres, reiteró que en los próximos días se llevará a cabo una obra en coordinación con el INAH. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** contará con diversos módulos que estarán ubicados a un costado del área principal. Para dar Paso a Pasito. En 2009, la calle Francisco I. Madero se convirtió 100 por ciento de uso peatonal. [El Heraldo México](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Crónica](#) / [24 Horas](#)

Ambulancias "patito", negocio fructífero

En la CDMX, pese a los intentos por parte de las autoridades de regular el servicio de ambulancias, las unidades "patito" o no reguladas continúan dando servicios con cobros excesivos, pésima atención y deficiencia de insumos y equipo, además de la nula capacitación por parte de los operadores. De acuerdo con datos de la **SSC**, entre agosto de 2022 y diciembre del año pasado, 115 unidades apócrifas fueron remitidas al corralón, de las cuales, 87 fueron liberadas. [Basta](#)

Pide Batres a oposición no hacer "caravana con sombrero ajeno"

La oposición no debe realizar "caravana con sombrero ajeno" con los buenos resultados obtenidos en materia de seguridad, porque muchas de las acciones son implementadas por el gobierno central, en especial por la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la FGJ, que tienen presencia en las 16 delegaciones. El jefe de Gobierno reafirmó que el Gobierno capitalino continuará con la Estrategia de Seguridad para garantizar el bienestar de la ciudadanía de la CDMX. [Contra Réplica](#) / [El Universal](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#)

Imperceptible, sismo en la capital del país

Este jueves 18 de enero se registró un sismo de magnitud preliminar de 5 grados en la escala de Richter con epicentro al sureste de Oaxaca, informó el Servicio Sismológico Nacional. El **Centro de Orientación Vial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX** compartió en redes que, por protocolo de sismo, algunos edificios fueron desalojados. [Basta](#)

Padecen aumento de motocaravanas

Lejos de que el problema haya sido resuelto, las caravanas de motociclistas han aumentado en el centro de Coyoacán. Aurora Cruz, directora de Seguridad Ciudadana de la alcaldía Coyoacán, explicó que el alza se dio desde finales de noviembre. Por esto han solicitado a la **dirección de Tránsito de la SSC** realizar operativos en conjunto, pues esa dependencia tiene la facultad de imponer multas. [Reforma](#) / [Metro](#)



Síntesis de medios

19 de enero 2024

Trabajamos por una policía profesional y con capacitación: Giovani Gutiérrez

Acompañado de la presidenta de la CDH, Nashieli Ramírez, así como del subdirector de Capacitación y Vinculación del ERUM, Alejandro Villegas Ruiz; el alcalde de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, encabezó la ceremonia de Entrega de Reconocimientos 2024 a 107 elementos de Escudo Coyoacán, perteneciente a la Dirección General de Seguridad Ciudadana y Coordinación Institucional. Gutiérrez subrayó que la seguridad es un tema prioritario para su gestión, por lo que se ha buscado fortalecer la atención y respuesta de la policía. [La Crónica](#) / [Reforma](#)

BJ ocupa primer lugar en mayor percepción de seguridad, según Inegi

La alcaldía Benito Juárez es el lugar con la mayor percepción de seguridad en el país, de acuerdo con la Ensu, del Inegi. Ante estos resultados, el coordinador ejecutivo de Gobernabilidad, Mario Enrique Sánchez Flores, felicitó a los elementos del Equipo de Proximidad Blindar BJ que día a día arriesgan su vida para cuidar a las y los habitantes, así como quienes visitan la alcaldía. [El Universal](#) / [El Sol de México](#)

Columna Capital Político: Que exporten el Blindar BJ a Morelos / Adrián Rueda

De acuerdo con la encuesta trimestral dada a conocer por el Inegi, el municipio más seguro del país es la alcaldía Benito Juárez de la capital, y uno de los más inseguros es Cuernavaca, en Morelos. Cuando ganó en 2018, Santiago Taboada fue criticado por querer tomar en sus manos la seguridad, cuando ésta es una facultad de **la SSC**, que depende del Gobierno de la CDMX. Contrató a la **Policía Auxiliar** y echó a andar el programa Blindar BJ, logrando hoy el reconocimiento nacional. [Excélsior](#)

Columna Circuito Interior: Pobre Clara Brugada

Tras un repunte en el segundo trimestre, Iztapalapa logró bajar la percepción de inseguridad en los dos últimos de 2023, según la información dada a conocer ayer por el Inegi. Lo malo es que va a estar difícil que aproveche estas cifras, pues fue el propio jefe de Gobierno, Martí Batres, quien ayer pidió respeto a los alcaldes y que no caravanearan con sombrero ajeno, pues en la CDMX los resultados en este rubro son de la Administración central. Punto. [Reforma](#) / Línea 10 [Metro](#)

Columna Red Compartida: Red compartida apoyos a la movilización

Desde las cuevas de Morena nos dicen que ayer, en la clausura de la precampaña de Claudia Sheinbaum, se movilizaron más de 500 unidades de colectivos para traer gente del Edomex, Puebla, Tlaxcala, Morelos y, por supuesto, de la CDMX. El asunto es que a la hora de decir cuántos eran la danza de las cifras es una locura, por ejemplo, en la **SSC** se tienen dos cifras, una de 150 mil, aforo final en el Monumento a la Revolución, pero sus indicadores, que son los que usan siempre, dicen que son 60 mil. Dentro del Gobierno de la CDMX hablan de 100 mil, pero en el gobierno central hablan de 45 mil, o sea... cada quien su número. [La Prensa](#)

Columna Línea 13: Batres atiza a la oposición

El que le atizó al avispero de la oposición fue el jefe de Gobierno, Martí Batres, al criticar que el candidato de la oposición, Santiago Taboada, hace "caravana con sombrero ajeno" al destacar los avances en materia de seguridad registradas en su demarcación. El mandatario afirma que esos buenos resultados se deben al trabajo realizado por la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y de la FJC y no por el exalcalde. Aseguran que Batres ya se puso la camiseta de operador político. [Contra Réplica](#)

Policiaco

Matan a balazos a 2 en barbería

Sujetos armados ingresaron a una barbería de la colonia San Juan Xalpa, alcaldía Iztapalapa, donde dispararon contra dos personas del lugar, resultando muerta una mujer. Oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** arribaron a la escena del crimen y corroboraron el fallecimiento de la fémina. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Diario de México](#)



Síntesis de medios

19 de enero 2024

Segunda ciclista atropellada en 2024

Otra ciclista fue atropellada por un carro particular sobre Paseo de la Reforma a la altura del Ángel de la Independencia, circulaba en una Ecobici, rumbo a su trabajo. Al lugar arribó una ambulancia de la marca NAI, así como **elementos de la SSC**, para asistir a la mujer. Este es el segundo del 2024 donde se ve involucrada una ciclista, recordemos que el pasado 14 de enero una unidad de RTP atropelló y mató a una mujer que circulaba en su bicicleta, aunque Semovi señaló que no lo era, pero en el lugar había una bicicleta. [Basta](#)

Balean a taxista en Santa María La Ribera

Dos sujetos ultimaron de 5 plumazos a un taxista en calles de la colonia Santa María la Ribera, alcaldía Cuauhtémoc, el cuerpo del hombre quedó tendido dentro de su vehículo. Al lugar arribaron **dos patrullas de la SSC** y una unidad médica, quienes brindaron los primeros auxilios a la víctima, sin embargo, ya no contaba con vida. [Basta](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Pánico en la Plaza de la Tecnología

Gran movilización de elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos se registró ayer al producirse un incendio en un edificio ubicado en la Plaza de la Tecnología, ubicada en la calle República de El Salvador, en el Centro Histórico de la CDMX. Ante el riesgo de que el fuego se propagara, personal de Protección Civil y de **la SSC** desalojó a vendedores y clientes. [Basta](#)

Asesinado de un tiro frente a su esposa

Un hombre identificado como El Seven fue agredido a balazos cuando se encontraba en calles de la colonia San Nicolás Totoalpan, en la alcaldía Magdalena Contreras. Tras el ataque, al sitio arribaron **elementos policíacos** y paramédicos, quienes certificaron el deceso. El responsable escapó a bordo de una motocicleta. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

Aborda una troca... pero forense

Tras dejar a su hijo en la casa de su exesposa, un comerciante con antecedentes penales fue ejecutado en calle José Arrese, de la colonia Tepalcates, alcaldía Iztapalapa. Testigos señalaron que el agresor sorprendió a su víctima cuando estaba a punto de abordar una camioneta. **Policías capitalinos** resguardaron la zona, no se reportaron detenidos. [El Gráfico](#)

Justicia

Roban 2 mil 384 motos en un año

En los últimos años la motocicleta se ha convertido en uno de los medios de transporte más populares en la capital, lo que ha llevado a que el robo de este tipo de vehículos se cuente por miles en el lapso de un año, de acuerdo con la información disponible de la FGJCDMX, ahora encabezada por el fiscal interino, Ulises Lara. En el desglose de casos, las alcaldías en las que hubo una mayor incidencia fueron Iztapalapa, Coyoacán, Gustavo A. Madero y Tlalpan. [Basta](#)

Llevan a la cárcel a siete presuntos Tanzanios

La FGJ informó sobre la captura de siete presuntos integrantes de la banda de Los Tanzanios, entre ellos un menor de edad y una mujer, en la alcaldía Iztapalapa. De acuerdo con las autoridades, los sospechosos presuntamente tenían más de 600 envoltorios con distintas supuestas drogas, seis celulares y un vehículo. [El Sol de México](#) / [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

19 de enero 2024

Imagen Destacada



IMAGEN DEL DÍA

FOTO: ESPECIAL